


exercício  da  titularidade,  das  Organizações  de  Moradores  da  Zona  Oeste  –
Associação  dos  Moradores  da  Compensa  –  AMC);  Ramon  Paraguaçu  Rocha
Furtado  (Representante  Titular  das  Organizações  de Moradores da  Zona Norte  -
Associação Organizada de Luta por Moradia – ASSOLOM); Walter Gleyson Nahim
Silva e Lindomar Cartilho Barone de Souza (Representantes Titular e Suplente das
Organizações  de  Moradores  da  Zona  Sul  –  Associação  Unidos  em  Prol  da
Comunidade Lagoa Verde – UNILAVE); Nilton Gama dos Santos (Representante
Titular das Organizações de Moradores – Associação de Moradores da Comunidade
Mundo  Novo); Herculano  Rodrigues  de  Moura  e Débora  Costa  Miranda
(Representantes Titular e Suplente das Organizações de Moradores da Zona Rural e
Fluvial  – Associação Comunitária  Rural  Boa Vida –  ACR BR); Gabriela Imakawa
Monteiro  da  Palma  (Representante  Titular  da  Entidade  ONG  PATA  –  Proteção,
adoção e Tratamento Animal); Lucilene Soares dos Santos  (Representante Titular
da Entidade Cáritas Arquidiocesana de Manaus);  Herdeli Fideliz Castro de Sá Leão
Alves (Representante  Titular  dos  Movimentos  Sociais  e  Populares  Organizados-
Movimento Pardo-mestiço  Brasileiro);  Jason dos Santos Marinho  (Representante
Titular da Entidade de (Coordenação dos Povos Indígenas de Manaus e Entorno).
Registrando-se também a ausência com justificativa dos seguintes conselheiros
nesta Assembleia: Marinélia Martins Ferreira (Representante Titular da Secretaria
Municipal  de  Saúde – SEMSA – Vigilância  Epidemiológica  e  Vigilância  Sanitária);
Raimunda Serrão da Silva e Elta Souza Silva (Representante Titular e Suplente da
Entidade União  Brasileira  de Mulheres  –  UBM); Alexmar  Rodrigues de  Almeida
(Representante Suplente, no exercício da titularidade, da Entidade de Associações,
Confederações, Conselhos de Profissões Regulamentadas, Federações e Sindicatos
– Sindicato dos Cirurgiões-dentistas do Amazonas – SINDCD); Marilene de Matos
Vilhena (Representante Suplente de Entidade Congregadas de Sindicatos, Centrais
Sindicais,  Confederações  e  Federações  de  Trabalhadores  Urbanos  e  Rurais  –
Sindicato dos Trabalhadores da Saúde-SINDSAUDE);  ). Registrando-se também a
ausência  sem  justificativa  dos  seguintes  conselheiros  nesta  Assembleia:
Hauache Fraxe  (Representante Titular da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA –
Administrativa); Raimunda  Vanilce  Monteiro  Lima  (Representantes  Titular  e
Suplente da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – Atenção Primária); Ângela
Maria  Loureiro da Silva  e Ana Paula Neves da Silva (Representantes Titular  e
Suplente  da  Secretaria  Municipal  de  Saúde  –  SEMSA  –  Redes  de  Atenção);
Raimundo  Darlan  Ribeiro  Bernardo (Representante  Suplente  da  Secretaria
Municipal  de  Saúde –  SEMSA –  Urgência  e  Emergência);Renato  Rocha Gomes
(Representante  Suplente  do   Núcleo  Estadual  do  Ministério  da  Saúde   do  AM);
Marklize dos Santos Siqueira  (Representante Suplente de Entidade Congregadas
de  Sindicatos,  Centrais  Sindicais,  Confederações  e  Federações  de  Trabalhadores
Urbanos  e  Rurais  –  Sindicato  dos  Fiscais  de  Saúde  do  Município  de  Manaus  –
SINDFISMMA e Conselho Regional de Serviço Social – CRESS/AM); Alberto Fares
Akel  Neto  (Representantes  Titular  da  Entidade  de  Associações,  Confederações,
Conselhos de Profissões Regulamentadas, Federações e Sindicatos – Sindicato dos
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Farmacêuticos no Estado do Amazonas – SINFAR/AM) ;Patrícia Del Pilar Suarez
Sicchar  (Representante  Suplente  da  Entidade  de  Associações,  Confederações,
Conselhos de Profissões Regulamentadas,  Federações e Sindicatos – Associação
Brasileira  de  Enfermagem  –  ABEn-AM e  Sindicato  dos  Médicos  do  Amazonas  –
SIMEAM); Francisco  Silva  Filho  e Johnny  Marden  de  Souza  Matos
(Representantes Titular e Suplente das Organizações de Moradores – Associação de
Moradores  do  Conjunto  Habitacional  Dom  Pedro  I  e  Associação  Comunitária  do
Alvorada  I); Jackeline  Corrêa  de  Oliveira  Lima  (Representantes  Suplente  da
Entidade ONG PATA – Proteção, adoção e Tratamento Animal); Eduardo Soares de
Oliveira  (Representante Suplente da Entidade Cáritas Arquidiocesana de Manaus);
João Batista da Costa Paula (Representantes Titular  das Associações de Pessoas
com Patologias – Associação dos Hemofílicos do Estado do Amazonas); Ana Maria
Coelho  Marques  (Representante  Suplente  das  Associações  de  Pessoas  com
Patologias – Instituto Silvério de Almeida Tundis – ISAT); Isaac Gomes Benayon e
Ana Claudia  Pereira Martins  (Representantes  Titular  e  Suplente  da Entidade de
Associação dos Deficientes Físicos do Amazonas – ADEFA);  José Pereira Araújo
(Representante Titular da Associação de Aposentados e Pensionistas do Estado do
Amazonas – AAPEAM).Registra-se que esta Assembleia foi convocada por meio do
Ofício Circ. nº 014/2021-SETEC/CMS/MAO de 23.06.2021, com a seguinte Pauta:

1ª PARTE:

A) Aprovação da Pauta e da Extrapauta;

B) Leitura e aprovação das seguintes Atas:

 Da 3ª Assembleia Geral Extraordinária do CMS/MAO de 2020, realizada no dia
30.03.2021 

 Da 4ª Assembleia Geral Extraordinária do CMS/MAO de 2020, realizada no dia
28.04.2021(não finalizada)

 Da 5ª Assembleia Geral Extraordinária do CMS/MAO de 2020, realizada no dia
26.05.2021 ( não finalizada)

 
C) COMUNICAÇÕES:

C.1) – EXPEDIENTES(Disponíveis no Informativo do CMS)

1. EXPEDIENTES/COMUNICAÇÕES:  (expedientes  para  o  conhecimento  do
Plenário)

1.1.Ofício  nº  1233/2021-DPLAN/GABIN/SEMSA,  recebido em 11.05.2021,  emitido
pela Secretária Municipal de Saúde de Manaus, direcionado ao CMS/MAO, pelo qual
encaminha errata da Programação Anual de Saúde – PAS 2021, no que se refere à
informação contida no texto introdutório ao Objetivo 1.1 (pág. 12) e à meta 5.8.02
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(pág. 59), para ser anexada ao instrumento. Obs: Encaminhada para a Comissão de
Planejamento, Orçamentos e Finanças – CPOFIN/CMS/MAO, pelo Memo nº 057/2021
– SETEC/CMS/MAO no dia 11.06.2021;

1.2.  Memorando Circular nº 010/2021 – ESAP/SEMSA, recebido em 17.05.2021,
emitido pela Diretora da Escola de Saúde Pública de Manaus, direcionado ao CMS/
MAO, pelo qual informa que a Secretaria Municipal de Saúde (SEMSA), em parceria
com a Secretaria de Estado de Saúde do Amazonas (SES-AM), promovem nos dias
7 e 8 de junho de 2021, a 1ª Mostra “O SUS que dá certo”. O evento tem o objetivo
de  divulgar  as  experiências  exitosas de Humanização,  Educação Permanente  em
Saúde e Controle Social, vivenciadas nos Estabelecimentos Assistenciais de Saúde
de Manaus e do Estado do Amazonas, no sentido de fortalecer a qualificação da for-
mação em saúde e as práticas humanizadas de atenção e gestão no SUS, de acordo
com o que preconiza a PNH/EPS-SUS/MS. As inscrições dos trabalhos (Relatos de
Experiência) da SEMSA aconteceram no período de 14 a 15 de maio de 2021, por
meio de preenchimento e envio da ficha de inscrição online. Todos os trabalhadores
da Secretaria podem participar, independente do vínculo empregatício. O evento será
gratuito e acontecerá na modalidade virtual,  com transmissão pelo  Telessaúde da
Universidade do Estado do Amazonas (UEA). O Regulamento da Mostra, modelo de
banner e ficha de inscrição encontra-se disponível na intranet.semsa e no site  sem-
sa.manaus.am.gov.br/Escola de Saúde Pública/Eventos. Por fim, pede para que este
documento seja amplamente divulgado a todos os departamentos e unidades sob sua
gestão;

1.3.  Recomendação nº  012/2021  – CNS,  de  17 de  maio de 2021, recebido em
25.05.2021, emitido pelo Conselho Nacional  de Saúde, direcionado ao CMS/MAO,
pelo qual recomenda a rejeição do texto da consulta pública, realizada pelo Ministério
da Saúde sobre a denominada “Política Nacional de Saúde Suplementar para o En-
frentamento da Pandemia da Covid-19”

1.4. Informes do site CONASS: (http://www.conass.gov.br);
1.5. Informes do site MS: (http://maismedicos.saude.gov.br/manuais.php);
1.6. Informes do COSEMS/AM: (http://www.cosems.am.gov.br);
1.7. Informes do CNS: (http://www.conselho.saude.gov.br/);]
1.8. Informes do CES: (http://www.saude.am.gov.br/ces/index.php);
1.9..Informes da CIB: (http://www.saude.am.gov.br/conselhos/cib.php);
1.10. Informes da SUSAM: (http://www.saude.am.gov.br);
1.11. Informes da Prefeitura de Manaus: (http://www.manaus.am.gov.br);
1.12. Informes da SEMSA: (Intranet/SEMSA);

C.2) – COMUNICAÇÃO DOS CONSELHEIROS(TEMPO PREVISTO 1 HORA)

2ª PARTE – ORDEM DO DIA:

D) SOLICITAÇÕES/REQUERIMENTOS: (Assuntos para deliberação)

2.1.ELEIÇÃO DA DIRETORIA EXECUTIVA – MANDATO 2021-2022. Requerimento
nº 001/2021 - JSM, recebido 07.06.2021, emitido pelo Presidente em exercício deste
CMS/MAO, pelo qual solicita apreciação pela Diretoria Executiva, em regime de

121
122
123

124
125
126
127
128
129
130
131
132
133
134
135
136
137
138
139
140
141
142

143
144
145
146
147

148
203
204
205
329
330
331
332
333

334
335
535

719

720

722
723
724



urgência,  para  que  sejam  efetuados  os  procedimentos  necessários  para  a
realização  de  Eleição  da  nova  Diretoria  Executiva  deste  Colegiado  na  6ª
Assembleia Geral Ordinária, tendo em vista que o mandato da atual Diretoria
Executiva expira-se em 03.07.2021. Objetivo: Conhecimento e Deliberação;

2.2.Memorando nº 002/2021 – CCJE/CMS/MAO, recebido 27.04.2021,  emitido pelo
Coordenador da Comissão de Constituição, Justiça e Ética, direcionado a Secretária
Executiva  do  CMS/MAO,  pelo  qual solicita  a  inclusão  como  extrapauta  na  4ª
Assembleia Geral Ordinária de 2021, os pareceres 001/2021-CCJE/CMS/MAO e
002/2021-CCJE/CMS/MAO. Obs:  transferido  da 4ª  Assembleia  Geral  Ordinária  de
2021 do CMS/MAO. Objetivo: Conhecimento e Deliberação;

2.3.Apreciação do Ato da Diretoria Executiva que aprovou, ad referendum, o Termo
de Convênio entre Secretaria Municipal de Saúde (Semsa) e Universidade do Es-
tado do Amazonas (UEA), cujo objeto consiste em conjugar esforços acadêmi-
cos, operacionais e técnicos entre os partícipes, para as ações de enfrentamen-
to da Covid-19, no âmbito da Campanha de Vacinação em Manaus, com presta-
ção colaborativa da UEA com todo o processo de imunização, com a disponibili-
zação de 200 bolsas no valor de R$ 400,00 (quatrocentos reais). Objetivo: Co-
nhecimento e Homologação;

2.4.Ofício nº 54/2021/AM/SEMS/SE/MS, recebido 27.04.2021,  emitido pelo Superin-
tendente Estadual do Ministério da Saúde no Amazonas, direcionado ao CMS/MAO,
pelo qual solicita a substituição dos representantes Sidney Veiga Cabral, como
Conselheiro Municipal de Saúde Titular e Aurinete Silva de Souza como Conselhei-
ra Municipal de Saúde Suplente, indicando para representar a supramencionada
Superintendência o senhor Paulo Ricardo Lima Loureiro como Conselheiro Mu-
nicipal  de Saúde na qualidade do Titular  e senhor Renato Rocha Gomes como
Conselheiro Municipal de Saúde de Manaus na qualidade de Suplente. Obs: O Se-
nhor Renato Rocha Gomes já foi homologado como Conselheiro Municipal de Saúde
de Manaus  na 5ª  Assembleia  Geral  Ordinária,  realizada em 26.05.2021,  restando
apenas o senhor Paulo Ricardo Lima Loureiro para homologação. Objetivo: Conhe-
cimento e Homologação;

2.5.Processo  nº  2021.01637.01412.0.002292,  recebido  em 10.05.2021,  despacho
emitido pela Secretária Municipal de Saúde de Manaus, direcionado ao CMS/MAO,
pelo qual solicita a análise da celebração de Termo de Convênio com Repasse de Re-
cursos entre Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA e a Cruz Vermelha Brasileira –
Filial Amazonas (CVBAM), decorrente de repasse de recurso financeiro, através do
Fundo Municipal de Saúde, referente à emenda parlamentar nº 139/2020, ao Conse-
lho Municipal de Saúde para aprovação. Objetivo: Conhecimento e Deliberação.

3ª PARTE:

E) Apresentação e Distribuição de Processos para as Comissões:

F) O que houver (Extapauta)
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ABERTURA –  O Conselheiro  Nilton Gama dos Santos  2º Secretário do Conselho
Municipal  de Saúde fez a primeira  chamada às 08h30, verificando que não havia
quórum mínimo para dar início à Assembleia. Em segunda chamada, às 09h45, e
verificando quórum mínimo, O Presidente em exercício,  o Conselheiro  Jason dos
Santos Marinho deu início a reunião,  com a leitura da pauta e extrapauta a serem
deliberadas e comunicou à Plenária sobre a retirada de pauta do item 2.5  pois   o
mesmo  foi  encaminhado  às  comissões  Comissão  de  Planejamento  Orçamento  e
Finanças  (CPOFIN)  e  Comissão  de  Constituição,  Justiça  e  Ética  (CCJE).  O
Conselheiro Jorge Luiz Maia Carneiro fez uso da palavra e complementou dizendo
que o regimento interno prevê que os primeiros itens a serem deliberados são os que
ficaram pendentes das Assembléias anteriores. O Conselheiro solicitou a retirada de
pauta  do  item:  2.1  que  trata  do  Requerimento  nº  001/2021  -  JSM,  recebido
07.06.2021, emitido pelo Presidente em exercício deste CMS/MAO, pelo qual solicita
apreciação  pela  Diretoria  Executiva,  em  regime  de  urgência,  para  que  sejam
efetuados  os  procedimentos  necessários  para  a  realização  de  Eleição  da  nova
Diretoria Executiva deste Colegiado na 6ª Assembleia Geral Ordinária, tendo em vista
que  o  mandato  da  atual  Diretoria  Executiva  expira-se  em  03.07.2021;  item  2.2
referente  ao Memorando  nº  002/2021  –  CCJE/CMS/MAO,  recebido  27.04.2021,
emitido pelo Coordenador da Comissão de Constituição, Justiça e Ética, direcionadas
a Secretária Executiva do CMS/MAO, pelo qual solicita a inclusão como extrapauta na
4ª Assembleia Geral Ordinária de 2021, os pareceres 001/2021-CCJE/CMS/MAO e
002/2021-CCJE/CMS/MAO; item 2.3 que refere-se a Apreciação do Ato da Diretoria
Executiva  que  aprovou,  ad  referendum,  o  Termo  de  Convênio  entre  Secretaria
Municipal  de Saúde (Semsa) e Universidade do Estado do Amazonas (UEA), cujo
objeto consiste em conjugar esforços acadêmicos, operacionais e técnicos entre os
partícipes, para as ações de enfrentamento da Covid-19, no âmbito da Campanha de
Vacinação em Manaus, com prestação colaborativa da UEA com todo o processo de
imunização,  com  a  disponibilização  de  200  bolsas  no  valor  de  R$  400,00
(quatrocentos  reais);  o  item  2.5 o  qual  se  refere  ao  Processo  nº
2021.01637.01412.0.002292,  recebido  em  10.05.2021,  despacho  emitido  pela
Secretária  Municipal  de  Saúde  de  Manaus,  direcionado  ao  CMS/MAO,  pelo  qual
solicita a análise da celebração de Termo de Convênio com Repasse de Recursos
entre Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA e a Cruz Vermelha Brasileira – Filial
Amazonas (CVBAM), restando apenas o item 2.4 por não haver formação de quórum
qualificado e o horário de prorrogação ter esgotado. O Conselheiro  Manoel Araújo
Lima, falou sobre o item 2.5 e fez um pedido à Comissão que irá fazer a análise que
a faça de acordo com o que determina a Portaria 2048. O Conselheiro mencionou que
já existe um Parecer que proíbe ambulâncias de pequeno porte e determinam que
seja  feito  uma  análise  nas  ambulâncias  quanto  ao  tamanho  as  quais  devem ter
condições suficientes para trabalhar o paciente e a equipe não possa sofrer danos ao
auxílio do paciente. O Presidente em exercício perguntou se todos concordavam com
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as colocações feitas  e  submeteu ao Plenário  ao regime de  votação,  na qual   foi
aprovada por unanimidade a retirada de pauta dos itens supracitados. O Conselheiro
Jorge Luiz Maia Carneiro pediu a palavra e se direcionou a Plenária, mencionando
que com a retirada da eleição da pauta, que a Diretoria Executiva providencie uma
Assembleia Extraordinária antes do término do mandato da D.E. O Presidente em
exercício esclareceu ao Conselheiro  Jorge Luiz Maia Carneiro  que este ponto já
havia sido discutido na reunião da Diretoria Executiva. A Conselheira Herdeli Fideliz
Castro de Sá Leão Alves saudou a todos e concordou com o Conselheiro Jorge Luiz
Maia dizendo que  a  eleição  precisa  acontecer  em 48  horas  e  que  ela  se  sente
preocupada  com  a  falta  de  quórum,  pois  a  Diretoria  Executiva  disponibilizou  o
transporte aos conselheiros para que se fizessem presente e nem assim o quórum
qualificado  foi  atingido.  Porfim,  pediu  que  os  conselheiros  assumissem  o
compromisso com este Conselho. O Presidente em exercício fez apresentação do
Representante do Ministério da Saúde o Senhor  Paulo Ricardo Lima Loureiro. O
Senhor  Paulo Ricardo Lima Loureiro cumprimentou a todos os presentes e disse
que  está  representando  o  Ministério  da  Saúde  neste  Colegiado  e  se  colocou  a
disposição do Conselho Municipal de Saúde com intuito de contribuir e somar nas
atividades  desenvolvidas  no  Conselho.O  Senhor  Paulo  Ricardo  Lima  Loureiro
agradeceu  pela  recepção  com a  qual  foi  recebido.  Com a palavra  o  Conselheiro
Nilton  Gama  dos  Santos submeteu  à  Plenária  com  a  pauta  da  proposta  de
homologaçãoda indicação do Senhor  Paulo Ricardo Lima Loureiro. Em regime de
votação foi aprovada por unanimidade. As atas foram aprovadas por unanimidade.
Com a palavra o Conselheiro  Nilton Gama dos Santos,deu continuidade na pauta
passando ao item C.2) COMUNICAÇÃO DOS CONSELHEIROS (TEMPO PREVISTO
1 HORA);  Com a  a  palavra  o  Conselheiro  Douglas  Fabiam de  Oliveira  Porto
cumprimentou a todos os presentes e iniciou falando de seu apoio ao Projeto de Lei
(PL) 2564/2020 que trata do piso salarial dos enfermeiros e da carga horária de 30
horas, que não é unificada e onde muitos tem uma carga horária estressante ainda
mais durante a pandemia. Pediu que todos  apoiem a PL que está tramitando no
Senado em defesa da categoria de enfermagem e tem apoio dos órgãos como os
Conselhos,  (Coren),  Sindicato dos Enfermeiros e demais entidades.  Na sequência
Conselheiro Carlos Alexandre Veiga Pereira justificou seu atraso dizendo que havia
sofrido  um  acidente  de  moto.  O  Conselheiro  fez  relato  em  defesa  aos  Agentes
Comunitários de Saúde  (ACS) e sindicato. Mencionou que o sindicato vai promover
um Seminário para discutir sobre os erros de financiamento do  Sistema ùnico de
Saúde (SUS) pra expor aos agentes a forma correta das informações. O Conselheiro
Manoel  Araújo  Lima  agradeceu a  presença  do  Representante  do  Ministério  da
Saúde e agradeceu  também à ex-conselheira  Aurinete  que enviou  documento da
audiência pública para compra da nova frota do Samu. O Conselheiro solicitou para a
Conselheira Francisca Sonja Alê Girão representante da Gestão um clamor de forma
forte de sua categoria a respeito da falha do ponto eletrônico em que o servidor está
tendo que assinar quatro anos de sua vida em um dia. Pediu ainda que a Semsa
promova eficiência em relação a este quesito . O Conselheiro, por fim pediu para que
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a data da Assembleia Extraordinária para eleição da Mesa Diretora seja posta em
regime de votação devido aos compromissos que eles possam ter .A Conselheira
Herdeli Fideliz Castro de Sá Leão Alves informou sobre a falta de dipirona e EPI´s
em algumas unidades de saúde.Também uma questão abordada pela Conselheira é
o Programa Leite  do Meu Filho cujas mães com recém-nascidos que não podem
amamentar e que o médico indica um leite especial e elas só podem  fazer o cadastro
da criança a partir de seis meses. A Conselheira questionou como  que um recém-
nascido terá acesso ao leite e pediu na ocasião que a gestão veja esta questão. A
Conselheira falou ainda sobre a denúncia feita no Instituto da Mulher onde há uma
médica  que  costuma gritar  com as  pacientes  e  que  nenhum usuário  deveria  ser
tratado desta forma. A Conselheira agradeceu e elogiou o café da manhã oferecido
aos Conselheiros  do Conselho Municipal  de Saúde. A Conselheira   solicitou que
houvesse uma prestação de contas sobre o que é feito do dinheiro que é direcionado
ao Conselho Municipal de Saúde e por fim, lembrou a todos   sobre o dia do Mestiço
que  é  comemorado  no  dia  27.06.2021  Em seguida o  Conselheiro Denys Paixão
Costa de Oliveira cumprimentou a Diretoria Executiva e aos demais Conselheiros e
iniciou falando sobre o desvio de função na Secretaria Municipal de Saúde em que  o
servidor presta concurso público para determinada função seguindo o edital e quando
faz um favor prestando outro serviço é cobrado por este outro serviço, como se o
mesmo tivesse obrigação de fazê-lo. Disse que este é um ponto que o mesmo discute
bastante em seu local de trabalho. O conselheiro exemplificou mencionando que em
seu local de trabalho há um gerador na UBS Leonor de Freitas no qual é manuseado
por um Técnico Auxiliar de Laboratório e que em seu setor de trabalho, ou seja, no
laboratório se encontra alocado há pelo menos 5 anos combustíveis  inflamáveis. O
mesmo técnico não possui treinamento para manuseá-lo o que gera riscos para ele. O
conselheiro pede para que seja discutido no conselho sobre este tema de desvio de
função. O Conselheiro falou que foi convidado por um grupo que faz parte de um
movimento nacional onde o assunto principal é discutir sobre a saúde mental e as
alterações de leis e que tais alterações das leis que mexem com a saúde mental. O
Coselheiro disse que essa condição precisa ser também discutida no Conselho. O
Conselheiro  Ramon Paraguaçu Rocha Furtado  cumprimentou a todos e falou que
ficou  contente  em  ver  tanta  gente  querendo  se  vacinar.  Falou  da  falta  de
compromisso dos conselheiros nas reuniões, e que até aquela data os conselheiros
não possuem um crachá de  identificação. O Conselheiro  Elson Moreira de Melo
saudou a todos e iniciou falando da qualificação individual de cada Conselheiro e que
o Conselho Nacional de Saúde está realizando nos Estados, seminários estaduais
falando sobre a defesa do SUS onde o alvo central  é a participação do Controle
Social, o Conselheiro pôde constatar a participação de alguns membros do conselho
neste seminário. O mesmo se solidarizou com a PL 2564/2020 e diz que acha muito
importante valorizar os trabalhos da saúde em particular o da enfermagem que muito
tem  se  dedicado  que  outras  categorias.  O  Conselheiro  mencionou  que  já  foi
autorizada a confecção dos crachás e  finalizou  solicitando seu afastamento como
membro da Comissão de Acessoramento aos Conselhos Locais de Saúde (CACLDS).
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Em seguida, a Conselheira Francisca Sonja Alê Girão,fez uso da palavra e justificou
alguns itens questionados à gestão. A mesma falou que a gestão está revendo os
horários de funcionamento de algumas UBS´s situadas em áreas vermelhas. Sobre a
questão do Programa Leite do Meu Filho a Conselheira mencionou que a Secretaria
só fornece leite para mães com HIV que não podem amamentar e crianças menores
somente  se  elas  tiverem indicação  médica.  A  Conselheira  mencionou  que  estará
verificando a unidade onde o servidor que passa por desvio de função. Na sequência
o Conselheiro Jorge Luiz Maia Carneiro, falou em defesa da PL 2564/2020 e de sua
importância e mencionou sobre o seu repudio em relação a aprovação na Comissão
de Constituição e Justiça da Câmera de Deputados do PL490/2027 que modifica para
demarcação de  terras  indígenas  e  pede  que  os  conselheiros  se  apropriem deste
assunto. O conselheiro solicitou da gestão informações sobre a portaria publicada no
dia  24.06.2021  no  Diário  Oficial  do  Município  sobre  a  compra  sem  licitação  de
Ivermectina e  Dexametasona para o  combate  da Covid-19.  O mesmo pergunta  o
porquê da compra desses medicamentos já  que não há comprovação de eficácia
deles. O Conselheiro parabenizou a conselheira  Herdeli  Fideliz Castro de Sá Leão
Alves pelo dia do Mestiço e também por ter colocado o Plano de ação do Conselho
que tem origem nas Comissões, o qual cada comissão juntamente com a Diretoria
Executiva elabora o Plano de Ação e o mesmo é apreciado pela CPOFIN e aprovado
ou  não  segue  para  que  o  orçamento  do  conselho  seja  efetivado.  O  Conselheiro
lembrou dos 30 anos de aniversário do Conselho Municipal de Saúde que passou em
branco o qual foi promovida a  prorrogação do prazo mas a data continua sendo dia
11.06.2021. O Conselheiro pediu uma salva de palmas ao Conselho.  O conselheiro
finalizou dando seu apoio solidário ao Conselheiro Denys Paixão Costa de Oliveira
em fortalecimento da CAPS (Centro de Atenção Psicossocial). O Conselheiro Nilton
Gama dos Santos falou da importância do espaço no Conselho Municipal de Saúde
o qual  é pouco conhecido dentro das comunidades.  O Conselheiro  frisou sobre a
eleição da Mesa Diretora, onde não se sabem quem são os candidatos, os porquês o
são e quais suas propostas. O Conselheiro Djalma Pinheiro Pessoa Coelho,fez uso
da palavra e justificou os questionamentos feitos pelos conselheiros. Onde mencionou
que a falta de EPI nas unidades não procede, e pede que apontem qual unidade diz
que  está  em  falta  para  ser  averiguado  para  que  ele  não  possa  estar  dando
informações erradas. O Conselheiro falou sobre o abastecimento de medicamentos e
a falta de alguns. O Conselheiro  Djalma Pinheiro Pessoa Coelho  disse que já foi
aprovada a confecção dos crachás pela gestão e que depende somente da criação da
arte e que a mesma deve ser providenciada pelos conselheiros. Respondendo ao
questionamento  do  Conselheiro  Jorge  Luiz  Maia  Carneiro  sobre  a  compra  dos
medicamentos para o combate a Covid -19 o  Conselheiro Djalma Pessoa Coelho
disse que a Dexametasona não é usada de forma intra-venosa mas sim por meio de
comprimidos de forma domiciliar sendo dada sua pescrição e é utilizado no  pós –
covid por contas dos agravos e seqüelas e nos desfechos de cicatrizações de fibrose
por conta de seqüela pulmonar.Sobre a Invermectina o Conselheiro concordou com o
Conselheiro  Jorge Luiz Maia Carneiro de que não há pesquisa nem evidencia ou
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estudo  de  eficácia  do  medicamento  e  que  iria  averiguar  quanto  a  compra  deste
medicamento . O Conselheiro  Djalma Pessoa Coelho mencionou que está a par
sobre o desvio de função, o mesmo disse que é contra este ato e que irar corrigir tal
ato. O Conselheiro  Nilton Gama dos Santos, mencionou sobre a retirada dos itens
de pauta por falta de quórum qualificado, restando apenas o item 2.4 o Conselheiro
Nilton Gama dos Santos, apresentou a homologação do Conselheiro Paulo Ricardo
Lima Loureiro  que em regime de votação foi aprovado por unanimidade. Devido à
falta de quórum, qualificado, houve regime de votação para a data da Assembleia
Geral  Extraordinária,  a  mesma  foi  aprovada  pela  maioria  com  a  abstenção  do
Conselheiro Manoel Araújo Lima. A Assembleia Geral Extraordinária ficou agendada
para  o  dia  02.07.2021  as  08h30,  no  auditório  do  Complexo  se  Saúde  Oeste.  O
Presidente  em exercício  o  Conselheiro  Jason dos Santos  Marinho  agradeceu  a
todos pela presença. E sem ter mais o que tratar, declarou encerrada, às 10h55, a 6ª
Assembleia  Geral  Ordinária  do  CMS/MAO.  E  para  constar  eu,  Oriana  Barreto
Nascimento secretariou e lavrou o presente Termo de Ata com o auxílio da Estagiária
Jane Lima Serrão, que depois de lido e aprovado será assinado pela Plenária deste
Conselho Municipal de Saúde. Manaus, 30 de Junho de 2021.

Termo de Ata aprovado na ........ª Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal
de Saúde, realizada em ____ de _____________ de 2021.

                                      Jason dos Santos Marinho
                                         Presidente em Exercício

Angela Maria Loureiro da Silva                                          Nilton Gama dos Santos      
         1ª Secretária                                                                              2º Secretário 
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